



La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) presenta el libro *Deuda interna y estabilidad financiera*, preparado por los economistas Carlos Massad y Roberto Zahler. El trabajo de 280 páginas, analiza una de las causas de la crisis externa y financiera de los países latinoamericanos. De acuerdo a los autores, la liberalización financiera interna y la apertura financiera al exterior introdujeron "asimetrías" en los activos y pasivos del sistema bancario. El resultado fue un crecimiento exagerado tanto de las actividades financieras como de las deudas. Precisan que mientras el sobreendeudamiento interno representa una pérdida para el conjunto de la sociedad, el

sobreendeudamiento interno sólo produce transferencias entre deudores y acreedores internos.

El Centro de Formación Técnica Agropecuario (Cefortec) publicó la edición número uno de su revista *Tiempo-Agro*. A través de 32 páginas, el organismo explica algunos de sus objetivos: programas de educación y capacitación técnico-agroindustrial y proyectos de apoyo a formas de cooperación y solidaridad laboral entre los sectores medios favorecidos del agro chileno.

La publicación también incluye las perspectivas que, bajo su enfoque, tienen la reforma agraria en Chile, la expansión frutícola y la capacitación técnica del campesinado.

El consejo asesor de esta nueva revista está integrado, entre otros, por Gonzalo Daniel Martínez, economista investigador del Grupo de Investigaciones Agrarias (GIA); María Elena Cruz, economista e investigadora también del GIA; y el ingeniero agrónomo Luis Vial Vial.

La Fundación para el Desarrollo de Magallanes

(FIDE XII) dio a conocer el documento *La desnutrición infantil en los sectores populares de Punta Arenas*. La investigación se desarrolló entre 1985 y 1986 y abarcó el barrio 18 de Septiembre de esa zona, el que reúne a cerca de 18 mil habitantes, de los cuales 1.300 son niños menores de seis años.

Los resultados del estudio muestran que el 31,2 por ciento de los niños presenta una alimentación deficiente con algún grado de desnutrición, y que uno de cada tres jefes de hogar trabaja ocasionalmente, es cesante o pertenece al POJH.

El Instituto Textil de Chile lanzó la edición número cinco de la *Revista Textil y de la Confección*, correspondiente al período agosto-septiembre. Junto con insistir en la reposición de las sobretasas arancelarias del quince por ciento, que rigen durante un año y hasta el 7 de julio pasado, el organismo gremial denuncia el serio desabastecimiento de algodón que está afectando a los industriales del sector. Frente a esta última situación se plantea la ne-

cesidad de reanudar las compras del algodón mexicano.

El Grupo de Investigaciones Agrarias (GIA), de la Academia de Humanismo Cristiano, distribuyó su documento de trabajo número 34, titulado *Campesinado mapuche y procesos socioeconómicos regionales*. Los especialistas Ivo Babarovic, Pilar Campaña, Cecilia Diaz y Esteban Durán, que elaboraron el informe, sintetizan los resultados de una investigación realizada entre los años 1982 y 1983. El estudio abarca los efectos de los cambios históricos sobre el grupo étnico, su situación actual de ingresos y las condiciones de vida en que se encuentra.



Ays 224, del 2 al 5 de noviembre, de 1987

37

## Deuda interna y estabilidad financiera [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Deuda interna y estabilidad financiera [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile